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JEFA DE GOBIERNO 
 

 TERMINA ESPERA POR TROLEBICI EN EJE CENTRAL. Después de cinco años de 
espera, el Gobierno capitalino inauguró el Trolebici en el Eje Central Lázaro Cárdenas, que 
en 2015 fue planeado por el colectivo de asociaciones civiles Coalición Cero Emisiones. El 
titular de la Secretaría de Movilidad, Andrés Lajous, recordó que desde hace más de tres 
años el colectivo solicitó a la administración pasada su implementación, pero no se llevó a 
cabo, pese a existir el recurso aprobado para la obra. “A ese proyecto, como fue 
presentado originalmente, se le asignaron recursos. Sin embargo, por un conjunto de 
decisiones en la administración anterior, entre 2015 y 2018, aunque cada año se le 
asignaron recursos nunca se ejercieron, no se presentó el proyecto ejecutivo hasta el 
último año. Cuando nosotros llegamos nos comprometimos a hacer todo lo posible por 
sacar el Trolebici adelante”, mencionó. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, 
a bordo de una unidad de Ecobici, inauguró el Trolebici de Eje Central Lázaro Cárdenas, 
destacando que a partir de ayer sobre Eje Central convivirán las bicicletas y el Trolebús en 
los carriles confinados, pues lo que se busca es recuperar el espacio público ”La Ciudad es 
para las personas, no para los automóviles, no es más que pensando en las personas, en 
los que viven aquí y en los que nos visitan diariamente”, expuso Uni. 18/19, Mil A1-
foto/18, Ref 1C/2C, Exc.19, Jor 27 

 DESAHOGARÁN CRUCE MASIVO EN MADERO El crucero más concurrido en la Capital, 
en Eje Central Lázaro Cárdenas y el Corredor Madero, será resuelto con el diseño de 
cruces seguros, expuso la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. “Avenida Hidalgo, en ese 
tramo sólo va a tener un sentido, eso y un cruce peatonal, eso (también) va a ayudar a 
toda esta zona del Eje Central de estas miles de personas que cruzan diariamente hacia el 
centro de la Ciudad y hacia la vía peatonal de Madero”, señaló la Mandataria capitalina. 
Ref 2C  

 HABRÁ AJUSTE A LAS LEYES DEL SISTEMA ANTICORRUPCIÓN, ASEGURA 
SHEINBAUM. CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, Jefa de Gobierno capitalino, afirmó que 
en unas semanas, una vez que comience el periodo ordinario de sesiones en el Congreso 
local el 1º de febrero, se ajustará la legislación del Sistema Anticorrupción que invalidó la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por lo que no se caerá en ninguna 
indefinición jurídica. Al ser entrevistada, la mandataria subrayó que tampoco se detiene el 
combate a la corrupción que desde el primer día comenzó en su administración, porque 
éste no depende sólo de un ordenamiento institucional que viene de las leyes que apoya 
todo este proceso. Recordó que en la extinta Asamblea Legislativa el grupo parlamentario 
de Morena presentó la demanda de inconstitucionalidad ante la SCJN respecto a la leyes 
que había publicado en su momento el jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera. Por eso 
dije que estoy de acuerdo con el resolutivo de la Corte, el tema nada más es ajustar la 
formalidad jurídica. Comentó que entre el trabajo que realiza su gobierno para erradicar la 
corrupción, desde arriba para abajo, está la mesa en la que se atienden las denuncias de 



los empresarios, en la que participa la Secretaría de Desarrollo Económico y la Contraloría 
General de la Ciudad de México, para que se haga toda la investigación.  Jor. 27, Ref 3C  

 AUMENTARÁ 35% LA TARIFA DE AGUA PARA LOS QUE MÁS GASTEN. Los 
ciudadanos que gasten más de 60 mil litros de agua por bimestre en predios domésticos 
ubicados en 165 colonias de las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez, Coyoacán, 
Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo y Tlalpan pagarán 35% 
más por el servicio en la capital del país, informó el Sistema de Aguas de la Ciudad de 
México (Sacmex). En la Gaceta Oficial de la Ciudad de México, el Sacmex, a cargo de 
Rafael Carmona Paredes, publicó el aviso por el que se da a conocer la lista de las 165 
colonias que se verán afectadas por este incremento, si es que rebasan el límite del 
consumo establecido, y que surtirá sus efectos a partir del primer bimestre de 2020. “Es 
prioritario para el Gobierno de la Ciudad de México promover entre la ciudadanía el 
cuidado y el uso responsable del agua, a fin de garantizar la prestación de los servicios 
públicos de agua potable, drenaje y alcantarillado en la Ciudad”, indica el documento. Al 
respecto, la jefa de Gobierno de la Ciudad, Claudia Sheinbaum Pardo, explicó que esta 
propuesta se hizo tras estudiar el problema de desabasto de agua que hay en el oriente, 
principalmente en los primeros meses del año, por lo que, dijo, se realizó un análisis 
detallado sobre el consumo y se identificó que en estas colonias que se enlistan en la 
gaceta se elevó, principalmente en las viviendas grandes que riegan sus jardines. 
Uni.A1/18, Ref 1C, Exc A1/18 

 SHEINBAUM SE COMPROMETE A BAJAR ROBO EN UN AÑO. La jefa de gobierno, 
Claudia Sheinbaum Pardo, se comprometió a bajar año con año los Índices delictivos, 
principalmente el robo con violencia y en transporte público; además aseguró que trabaja 
en el fortalecimiento de una estrategia contra la violencia hacia las mujeres, así como en la 
familiar. “Estamos muy ocupados con el delito de robo con violencia, particularmente en el 
transporte público (...) ya se resolvió el problema de la colocación de GPS y cámaras en 
autobuses y microbuses”, expresó. De acuerdo con el portal de datos abiertos de la Ciudad 
de México, la violencia familiar fue el delito que más se denuncó³ en 2019, ya que se 
registraron 24 mil 522 carpetas de investigación, número que ha presentado un 
incremento, pues en 2018 se iniciaron 20 mil 93 carpetas de investigación, y en 2017, 18 
mil 576. Por ello, la mandataria local comentó que se está trabajando en una estrategia 
integral para disminuir la violencia hacia las mujeres, la cual consiste en el fortalecimiento 
de los Centros de Atención a las Mujeres y a la Violencia Familiar, conocidas como Lunas. 
Asimismo, destacó que este año se abrirá la convocatoria para contratar más sicólogas, 
trabajadores sociales y médicos.  Uni.21 

 TRES MERCADOS DE LA CUAUHTEMOC ACUSAN EXTORSIÓN.  Los comerciantes de 
mercados del Centro Histórico en la Ciudad de México son las principales víctimas de 
extorsiones, sobre todo los de La Lagunilla, Granaditas y Mixcalco, comentó el alcalde de 
Cuauhtémoc, Néstor Núñez. “Esta problemática de extorsiones en mercados públicos está 
fundamentalmente aquí en la Cuauhtémoc, en la zona del Centro Histórico y en la del norte 
de la alcaldía. Nosotros tenemos reportes de esta problemática de extorsión en La 
Lagunilla, en Granaditas y Mixcalco”, detalló el edil. Dijo que una de las líneas de 
investigación de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina sobre el incendio del 
Mercado Abelardo Rodríguez, que está en el Centro, es la extorsión; sin embargo, hay que 
esperar los peritajes. En tanto, la jefa de Gobierno de la Ciudad, Claudia Sheinbaum 
Pardo, expuso que los mercados donde los comerciantes han denunciado ser víctimas de 
extorsión están principalmente en la zona Centro en la alcaldía Cuauhtémoc y una parte de 
Venustiano Carranza, por lo que ya trabajan para combatir este problema. “Estamos 



trabajando en el tema de las extorsiones en los mercados, particularmente de la zona 
Centro, incluyendo una parte de Venustiano Carranza y en algunos otros lugares donde 
llega a haber una que otra denuncia de inmediato entra la policía de investigación y ha 
habido muchas detenciones, particularmente en los últimos dos meses”, refirió la 
mandataria. Uni.18 

CIUDAD DE MÉXICO 

 JUEZ DETERMINA FIN DE ACCIÓN PENAL CONTRA COLLINS; EL DELITO 
PRESCRIBIÓ. Raymundo Collins Flores, ex director del Instituto de Vivienda (Invi), libró la 
orden de aprehensión en su contra porque un juez de control del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ) de la Ciudad de México determinó que prescribió el delito de uso ilegal de 
atribuciones y facultades, del que fue acusado por la Fiscalía General de Justicia (FGJ) 
local. En audiencia privada, el juez Joel de Jesús Garduño Venegas determinó la 
prescripción del delito, la extinción de la acción penal y ordenó su libertad inmediata, a 
pesar de que desde diciembre pasado Collins Flores solicitó un amparo en contra de la 
orden de aprehensión y de que evadió la justicia. Con esa decisión quedó sin efecto la 
emisión de la ficha roja que solicitó la FGJ a la Interpol México, por medio de la Fiscalía 
General de la República, para su búsqueda, localización y captura, así como la alerta 
migratoria que se tramitó ante el Instituto Nacional de Migración.  Jor. 26, Uni.21, Mil 19, 
Ref 1C, Exc.18 

 EVALÚAN ACTUACIÓN TRAS EL CASO ABRIL. El Consejo de la Judicatura inició un 
proceso para solicitar opiniones y ratificar a ocho magistrados por otros seis años en el 
cargo, entre quienes se encuentra Héctor Jiménez López, cuyo actuar en el caso de Abril 
Pérez Sagaón fue cuestionado. Con este proceso, los magistrados podrían ser ratificados 
por el Congreso de la CDMX o retirados del puesto por su desempeño. “Este órgano 
colegiado solicita la opinión de las y los litigantes y público en general, sobre el desempeño 
que les merezca la actuación en el ejercicio de sus funciones de las y los Magistrados del 
Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México (...) sujetos al proceso de ratificación, 
en el cargo aludido, por parte del Congreso”, señala el aviso publicado el 15 de enero. Ref 
4C  

 INDAGAN MUERTE DE ACTORES EN FILMACIÓN. La Fiscalía General de Justicia de la 
CDMX inició una investigación por homicidio y lesiones culposas por la muerte de dos 
actores de Televisa, quienes cayeron de unos 5 metros de altura durante una grabación. 
Jorge Navarro Sánchez y Luis Gerardo Rivera Castañeda ensayaban una escena de la 
serie “Sin Miedo a la Verdad” la noche del jueves, en un inmueble de la Colonia Agrícola 
Oriental, Alcaldía Iztacalco, cuando se registró el accidente. Ref A1/Gente, Uni 
Espectáculos. 

 EJECUTAN ANOCHE A TRES DE LA UNIÓN TEPITO EN AZCAPOTZALCO. Tres 
hombres fueron ejecutados frente a un puesto de alitas por dos sujetos desconocidos, 
quienes iban abordo de una motocicleta sobre la calle Central Sur, colonia Pro hogar, en 
Azcapotzalco, desde donde les dispararon en al menos una docena de ocasiones. De 
acuerdo con los primeros reportes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) dos 
víctimas murieron frente al establecimiento de comida, mientras el tercer hombre falleció 
durante su traslado al hospital. Los homicidas dispararon en al menos 12 ocasiones en lo 
que al parecer se trata de una pugna por el espacio y control del narcomenudeo, pues la 
colonia Coltongo, que colinda con la Pro hogar, es identificada como espacio de la Unión 
Tepito, a cuya banda delictiva pertenecían los fallecidos, según se informó.  Jor. 28 

 BALACERA EN BAR DE BJ, POR NARCOMENUDEO.  Una riña por venta de drogas fue 
lo que originó una balacera en el interior del bar La Chilanguita, en la alcaldía Benito Juárez, 



en donde resultó herida una persona y cuatro más fueron detenidos con diferentes dosis. 
Fuentes refirieron que la persona lesionada por arma de fuego acaparaba a la clientela en el 
interior del establecimiento, lo que motivó que discutiera con el grupo de narcomenudistas. 
De acuerdo con reportes policiales , los elementos del sector de la Nápoles fueron alertados 
por disparos de arma de fuego en el bar, por lo que al arribar a llegar observaron cómo la 
gente salía de las instalaciones. Uni.21, Exc.18 

 BLOQUEAN 20 HORAS VÍA EN ÁLVARO OBREGÓN. Habitantes de la colonia Puente 
Colorado, en la alcaldía Álvaro Obregón, acordaron con autoridades de la demarcación 
retirar el bloqueo que mantuvieron por 20 horas en el cruce de la calzada Las Águilas y 
avenida Jacarandas, ante la demanda de que se le garanticen mejores condiciones de 
seguridad. Han pasado más de 15 horas desde que vecinos de la alcaldía Álvaro Obregón 
iniciaron el bloqueo; esto como una forma de presión, pues argumentan que los índices de 
criminalidad subieron y las autoridades han hecho caso omiso. Mil. 19, Jor. 28 

 CONDUCTORES DEL TREN LIGERO NIEGAN IR RÁPIDO; SE DARÁN MÁS DÍAS: STE.  
Con retrasos comenzó ayer el servicio del Tren Ligero debido a que los conductores se 
negaron a manejar a mayor velocidad sobre el tramo recién rehabilitado, lo que causó la 
molestia de los usuarios, quienes se quejaron de que el recorrido de Tasqueña a Xochimilco 
y viceversa es más lento que antes. El director general del Servicio de Transportes 
Eléctricos (STE), Guillermo Calderón, explicó que hubo inconvenientes con algunos 
operadores de los trenes que no se sentían seguros de ingresar con el nuevo patrón de 
manejo. Dialogamos con ellos desde las cinco de la mañana hasta las 6:30 y coincidimos en 
que daremos unos días o semanas de aprendizaje, lo que se requiera para incrementar 
paulatinamente la velocidad.  Jor. 26, Uni.19, Ref 2C, Exc.19 

 VECINOS DE GAM RECHAZAN LA CONSTRUCCIÓN DEL CABLEBÚS. Habitantes de la 
colonia La Purísima Ticomán y del pueblo de Cuautepec, en la alcaldía Gustavo A Madero, 
detuvieron las obras del Cablebús e iniciaron una jornada de resistencia civil pacífica contra 
la construcción, ya que quieren evitar que se coloque una columna que sostendrá a ese 
medio de transporte en sus colonias. Durante la madrugada de ayer los colonos vieron 
llegar maquinaria pesada que se instaló sobre la calle Plan de Ayutla esquina Escuadrón 
201, por lo que salieron de sus hogares para saber lo que ocurría y les informaron que 
empezarían los trabajos para la instalación de la infraestructura. De inmediato se empezó a 
correr la voz porque el informe que les proporcionaron indican que en el lugar mencionado 
estaría una de las columnas del Cablebús, “nunca nos vinieron a decir nada, no sabíamos 
nada, se supone que las máquinas las iban a poner sobre la calle Miguel Bernard y de 
repente vienen y nos ponen esto aquí", expresó Angélica García, vecina de la calle 
Escuadrón 201.  Jor. 28, Exc.18 

 SOLICITAN ATENCIÓN PARA LOS CETRAMS. Lo perciben los usuarios y lo confirman las 
cifras de presupuesto, los Centros de Transferencia Modal (Cetram) no han recibido 
suficiente atención de la actual Administración capitalina. Durante el 2019, estas conexiones 
de transporte público recibieron una inversión de apenas 5 millones de pesos del Gobierno 
de la Ciudad de México. En cambio, se destinaron más de 142 millones de pesos en 2012, 
lo que se traduce en una disminución del casi 97 por ciento en los recursos. REFORMA 
comprobó el abandono que tienen estos espacios que en 2017 recibirían atención 
privatizada en un proyecto que la nueva Administración capitalina echó para atrás. Ref 3C  

 PONER A ANDAR DE NUEVO AL ORGANISMO DEMORARÍA UN AÑO. La puesta en 
marcha del Sistema Anticorrupción local tenía un retraso de dos años y medio, reponer los 
procesos para su integración –luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
invalidó la ley en la materia– podría demorar su funcionamiento un año más, advirtió Karime 



Yolanda Athié, quien preside el Comité de Participación Ciudadana (CPC) de ese 
organismo, en tanto no reciba la notificación oficial de que su nombramiento es inválido.Al 
ser entrevistada, dijo que si bien tenían prevista la posibilidad de que la Corte pudiera echar 
abajo la ley, sorprendió que resolviera revocar también los nombramientos a los siete 
integrantes del Comité de Selección del CPC y, por ende, a los cinco designados por dicho 
comité, así como del titular de la Secretaría Técnica del Sistema y los contralores de tres 
organismos constitucionales autónomos. Jor. 27 

 COMIENZAN BATALLA LEGAL VS. PROHIBICIÓN DE BOLSAS. Grupo Exiplastic, 
Marcas Nestlé, Teknobags y Guillermo Blancas Jiménez han reclamado amparos en contra 
de las reformas a la Ley de Residuos Sólidos, que restringen la distribución de bolsas de 
plástico. De cuatro solicitudes de amparo ante jueces federales, registrados por el Poder 
Judicial, dos han sido rechazadas y dos más están en proceso, sin que se les haya 
concedido alguna suspensión provisional hasta ayer. Los empresarios reclaman la validez 
de la reforma al Artículo 25 de la Ley de Residuos Sólidos. Ref 1C 

 EXIGIRÁN MENOS CONTAMINANTES. Autoridades ambientales federales y locales 
preparan la actualización de la Norma Ambiental NOM-042-SEMARNAT-2003, y la creación 
de otra nueva con mayor exigencia, para regular las emisiones contaminantes. Sergio 
Hernández, director de Calidad del Aire de la Secretaría de Medio Ambiente de la Ciudad de 
México (Sedema), informó que las normas buscan terminar con el rezago normativo de 
hasta 15 años que tiene México comparado con Estados Unidos y Europa, situación que ha 
permitido que en nuestro país se comercialicen automóviles y motocicletas que, a pesar de 
que son nuevos, no cuenten con estrictos controles de contaminantes. A partir del presente 
semestre en la Ciudad de México no todos los autos nuevos obtendrán el holograma Doble 
Cero, sólo las submarcas avaladas por las autoridades ambientales, cuyo listado se puede 
consultar en la página oficial.Exc.18 

 CONFORMAN DIRIGENCIA PROVISIONAL DE SUTGCDMX.  El Sindicato Único de 
Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México (SUTGCDMX) conformó el directorio 
que integra la dirigencia provisional de acuerdo con la paridad de género, pues contempló a 
10 mujeres e igual número de hombres, informó el presidente de la Federación de 
Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), Joel Ayala Almeida. El 
organismo suma a 14 trabajadores de base de distintas áreas de la estructura administrativa 
del Gobierno de la Ciudad de México y a seis representantes de la FSTSE. En conferencia 
de prensa, dijo que la elección de esta dirigencia provisional contempló un trabajo conjunto 
e incluyente y que ya hay condiciones para presentar los nombres de la dirigencia 
provisional ante las autoridades del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje. Ayala 
Almeida explicó que se trabajará en las reformas a los estatutos del SUTGCDMX para 
plasmar las consideraciones de la reforma laboral, en vigor desde el 1 de mayo de 2019. 
Uni.17, jor 28, Exc.18 

 BUSCAN QUE LOS DELITOS SEXUALES NO PRESCRIBAN ARDEN TANQUES 
ECATEPEC. Con el fin de garantizar justicia para las víctimas, la diputada Teresa Ramos 
Arriola, del Partido Verde, hizo un llamado para que no prescriban los delitos sexuales en la 
Capital. La legisladora anunció que presentará la próxima semana una iniciativa que 
contempla reformas al Código Penal para que quien haya sufrido algún tipo de abuso sexual 
obtenga justicia sin importar el tiempo transcurrido. Esto, debido ya que en muchos casos 
las víctimas no tienen la oportunidad de denunciar, ya sea por miedo o por presiones de 
algún tipo. Ref 4C 

 CIERRAN POR CAMPAMENTO 2 NEGOCIOS EN LA JUÁREZ. Dos negocios ubicados en 
la Calle Milán, en la Colonia Juárez de la Alcaldía Cuauhtémoc, cerrarán debido a que el 



campamento ubicado en la calle Roma les ha generado pérdidas. “Este mes ya vamos a 
desaparecer porque ya no tenemos clientes. Cortó el flujo de la gente. En la tarde noche, 
que ya está medio oscuro, ya la gente no pasa. Nos vamos, ya soportamos dos años, pero 
ya no aguantamos, cada vez es menos y menos”, dijo Manuel, titular de la cafetería 
Rompeolas. Ref 3C 

 ACUSAN ABANDONO DE OBRAS EN NARVARTE. Vecinos de la Colonia Narvarte 
Oriente denunciaron que las obras de reencarpetamiento que realiza la Alcaldía Benito 
Juárez en la Avenida Diagonal de San Antonio están abandonadas desde hace meses. 
“Llevaremos así, ¿qué será?, desde finales de noviembre. Llegaron, rompieron la calle y se 
fueron. Así como están ahorita las máquinas y las pipas así llevan sin moverse. No nos 
podemos ni estacionar, yo tengo que dejar el coche en una pensión”, dijo el vecino Efraín 
Martínez. En la zona de obras, de la Calle Caleta a Eje Central y en la esquina con 
Zempoala, se observan montículos de arena, asfalto levantado y maquinaria pesada 
estacionada. Ref 3C  

TRASCENDIDOS 

 EL CABALLITO. GANA COLLINS PRIMER ROUND. Nos dicen que el equipo de defensa 
de Raymundo Collins, extitular del Instituto de Vivienda de la Ciudad de México, ganó un 
primer round ante la investigación que abrió la Fiscalía General de Justicia capitalina en su 
contra, por presuntas anomalías en la construcción de un proyecto de vivienda en la 
Alcaldía de Álvaro Obregón. El Motivo? El Juez de Control del Tribunal Superior de Justicia 
local determinará que el delito de uso ilegal de atribuciones y facultades prescribió, de esta 
forma queda sin efectos la orden de aprehensión girada contra el también extitular de la 
Secretaría de Seguridad Pública. Lo que nos dicen desde el Gobierno capitalino es que la 
indagatoria continúa y hay más expedientes pendientes, pero el primer round fue para de 
don Raymundo. ¿Qué seguirá en esta pelea? 

 EL CABALLITO. SE METE JOEL AYALA EN EL SINDICATO DE LA CDMX. Mientras 
Hugo Alonso, líder de la sección de limpia del Sindicato de Trabajadores del Gobierno de 
la Ciudad de México (SUTGCDMX) y quien tomó posesión física de las oficinas, asegura 
que defenderá con todo su triunfo en los comicios para la elección de la nueva dirigencia, 
el secretario General de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del 
Estado (FSTSE), Joel Ayala, anunció que él encabeza la dirigencia provisional que 
representará a los más de 100 mil trabajadores de la administración capitalina, mientras se 
vota por un nuevo líder y lo informará al Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje que 
determinó la invalidez de la elección. La pregunta que muchos se hacen es: La presencia 
de don Joel la resistirán los cercanos a don Hugo? Todo un pleito por la posición sindical 
más poderosa de la CDMX. 

NACIONAL 

 PESE A TRAGEDIA, EL HUACHICOLEO NO CEDE. Pese a la muerte de 137 personas, 
en Tlahuelilpan y el despliegue de fuerzas federales, el robo de combustible persiste, sobro 
todo a lo largo el ducto Tuxpan-Tula. Al informar sobre los apoyos otorgados  a los 
afectados por la explosión ocurrida hace un año, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, indicó que Hidalgo concentró 57de las 96 tomas clandestinas halladas entre el 10 
y el 16 de enero.  Exc.PP (nota principal) 

 DISFRAZAN COMO RIFA COOPERACHA POR AVIÓN. Ante el fracaso en la venta del 
avión TP-01 y con la urgencia de obtener el dinero prometido en campaña, el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador está dispuesto a rifar la aeronave. El Mandatario explicó 
que la idea es que la Lotería Nacional organice un sorteo con 6 millones de boletos, que 



serán vendidos en 500 pesos cada uno. De concretarse el plan, la venta de los “cachitos” 
generaría ingresos por 3 mil millones de pesos: 2 mil 500 que serán utilizados para pagar 
el remanente de la deuda con Banobras y el resto para otorgar al nuevo dueño dos años 
de operación gratuita. Ref A1 

 “VOLUMINOSO EXPEDIENTE”  CONTRA GARCÍA LUNA EN NY. Los fiscales del 
proceso contra Genaro García Luna en Estados Unidos aseguraron que cuentan con 
evidencias que construirán “voluminosos descubrimientos” para sustentar sus acusaciones 
sobre más de 20 años de las actividades del ex responsable de seguridad en México y por 
ello pidieron al juez designar el caso como “complejo”. Te recomendamos: Gertz Manero y 
fiscal de EU intercambian información de caso Genaro García Luna La fiscalía de EU y la 
defensa del mexicano también solicitaron al juez Brian Cogan, que presidirá este caso por 
narcotráfico en Nueva York, 60 días de plazo entre la audiencia del martes y la siguiente. 
En un oficio al juez Brian M. Cogan, detallaron que las pruebas acusatorias de 
conspiración para el tráfico de cocaína y sobornos del cártel de Sinaloa provienen de 
materiales clasificados y dispositivos electrónicos incautados. Mil. 7 

 COMANDO ATACA EN MADERA; QUEMA CASAS Y PLAGIA A POBLADORES. 
Alrededor de 150 hombres armados con rifles de asalto atacaron los poblados de Las 
Pomas de Arriba y Las Pomas de Abajo, en el municipio de Madera, Chihuahua, donde 
incendiaron 22 viviendas y siete vehículos, además de privar de la libertad a varios 
pobladores entre la noche del jueves y la madrugada de ayer, informó Jesús Manuel 
Carrasco Chacón, titular de la Zona Occidente de la Fiscalía General del Estado. El Ejército 
Mexicano, la Guardia Nacional, la Comisión Estatal de Seguridad y la Agencia Estatal de 
Investigación desplegaron ayer, por tierra y aire, a más de cien efectivos en esa región con 
la finalidad de ubicar y detener a los agresores. Jor. (Nota Principal) 

 DEBEN LOS ESTADOS 55 MMDP EN SALUD. Desde 2002 Gobernadores de distintas 
entidades incumplieron pagos y acumularon deudas por 55 mil 600 millones de pesos, 
anunció Pedro Flores, titular de Administración y Finanzas de la Secretaría de Salud (Ssa). 
Los pasivos por pagos incumplidos son por medicamentos y material de curación a 
proveedores, por demandas y pago de impuestos. Chiapas, Sinaloa, Oaxaca y Veracruz 
son los estados que más deudas arrastran, en contraste con Guanajuato, Hidalgo, Nuevo 
León, Querétaro y Quintana Roo que no tienen ningún adeudo. Ref A1 

 REQUIEREN CENTROS DE SALUD 7 MMDP PARA LA GRATUIDAD. Para que los 
institutos nacionales de salud y hospitales de alta especialidad dejen de cobrar cuotas, la 
administración federal les tendrá que dar 7 mil millones de pesos aproximadamente. En un 
encuentro con medios de comunicación que encabezó el secretario de Salud (Ssa), Jorge 
Alcocer Varela, el titular de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y 
Hospitales de Alta Especialidad, Gustavo Reyes Terán, precisó que además de los 4 mil 
500 millones de pesos que reciben los institutos por cuotas de recuperación, el Estado 
debe garantizar otros 2 mil 500 millones de pesos que se gastan en consultas ambulatorias 
Uni.8 

 GANANCIAS DE LAS AFORE ROMPEN RÉCORD EN 2019. En 2019 las 10 
administradoras de Fondos para El retiro (Afore) que operan en el país registraron 
ganancias récord  por 13 mil 753 millones de pesos, lo que significó un alza de 28.5%. De 
acuerdo con datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro 
disponibles desde2013, las empresas no habían reportado un crecimiento de esa magnitud 
en sus utilidades generadas sobre todo por el consumo de comisiones a las cuentas de los 
ahorradores.  Uni.PP 
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TROLEBUSES Y BICIS CIRCULARÁN EN UN MISMO CARRIL DEL EJE CENTRAL. 
Desde ayer, las bicicletas y trolebuses circulan de manera compartida en ambos sentidos 
sobre el Eje Central Lázaro Cárdenas, desde Eje 10 sur Churubusco hasta Eje 5 Norte 
Montevideo. La jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, en compañía 
del secretario de Movilidad, Andrés Lajous, puso en operación el carril Trolebici que tuvo una 
inversión de 656 millones de pesos y sobre el cual circularán de manera compartida 
bicicletas y Trolebuses en ambos sentidos, a lo largo de 31 kilómetros en cuatro alcaldías. 
Sheinbaum dijo que el propósito de la obra es disminuir el uso de los automóviles y llevar a 
cabo el objetivo de la Movilidad Integrada: “Es poder incluir todas las formas de transporte 
público con la bicicleta y otras formas de movilidad, inclusive, la más sencilla, más saludable, 
que es la peatonal; es decir, podernos movernos caminando de un lugar a otro de la ciudad”. 
Mil.1-18, Ref.1-2 Cd, Uni.19, Exc.19, Heraldo 6, Razón 10, Sol 24, Cro.12, Metro 12, 
Grafico 15 
 
BICIS GANAN TERRENO EN LA CIUDAD. “La Ciudad es para las personas”, no para los 
automóviles”, destacó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, durante la 
inauguración del Trolebici, en el Eje Central, donde desde ayer sobre los carriles confinados 
conviven las bicis y el Trolebús. La mandataria recorrió en bicicleta la zona junto con 
integrantes de su gabinete. El proyecto fue impulsado desde hace cinco años por la 
ONG.Uni.19 
 
HABRÁ AJUSTES A LAS LEYES DEL SISTEMA ANTICORRUPCIÓN, ASEGURA 
SHEINBAUM.  Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno capitalino, afirmó que en 
unas semanas, una vez que comience el periodo ordinario de sesiones en el Congreso local 
el 1º de febrero, se ajustará la legislación del Sistema Anticorrupción que invalidó la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por lo que “no se caerá en ninguna indefinición 
jurídica”. Al ser entrevistada, la mandataria subrayó que tampoco se detiene el combate a la 
corrupción que desde el primer día comenzó en su administración, porque éste no depende 
sólo de un ordenamiento institucional que viene de las leyes que apoya todo este proceso.  
Jor.27-capital 
 
PAGARÁN 35% MÁS EN 165 COLONIAS FIFÍS. Los habitantes de 165 colonias de ocho 
alcaldías deberán moderar su consumo de agua o de lo contrario pagarán 35% más de la 
tarifa habitual al bimestre. Esta medida, explicó la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, es 
para erradicar el consumo excesivo y garantizar el abasto en el oriente de la Ciudad de 
México. A través de la Gaceta Oficial de la Ciudad de México se publicó el "aviso por el que 
se da a conocer la lista de colonias, cuyos usuarios con uso doméstico que, durante el 
primero, seguro y tercer bimestre del año, registren un consumo superior a los 60,000 litros, 
deberán pagar un 35% adicional respecto a la tarifa que corresponda”.  Sol 2 
 



DESAHOGARÁN CRUCE MASIVO EN MADERO. El crucero más concurrido en la Capital, 
en Eje Central Lázaro Cárdenas y el Corredor Madero, será resuelto con el diseño de cruces 
seguros, expuso la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. "Avenida Hidalgo, en ese tramo 
sólo va a tener un sentido, eso y un cruce peatonal, eso (también) va a ayudar a toda esta 
zona del Eje Central de estas miles de personas que cruzan diariamente hacia el centro de la 
Ciudad y hacia la vía peatonal de Madero", señaló la Mandataria capitalina.  Ref.2-Cd,                          
Metro 13 
 
AUMENTARÁ 35% LA TARIFA DE AGUA PARA LOS QUE MÁS GASTEN. Los 
ciudadanos que gasten más de 60 mil litros de agua por bimestre en predios domésticos 
ubicados en 165 colonias de las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez, Coyoacán, 
Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo y Tlalpan pagarán 35% más 
por el servicio en la capital del país, informó el Sistema de Aguas de la Ciudad de México 
(Sacmex). En la Gaceta Oficial de la Ciudad de México, el Sacmex, a cargo de Rafael 
Carmona Paredes, publicó el aviso por el que se da a conocer la lista de las 165 colonias que 
se verán afectadas por este incremento, si es que rebasan el límite del consumo establecido, 
y que surtirá sus efectos a partir del primer bimestre de 2020. Al respecto, la jefa de 
Gobierno de la Ciudad, Claudia Sheinbaum Pardo, explicó que esta propuesta se hizo tras 
estudiar el problema de desabasto de agua que hay en el oriente, principalmente en los 
primeros meses del año, por lo que, dijo, se realizó un análisis detallado sobre el consumo y 
se identificó que en estas colonias que se enlistan en la gaceta se elevó, principalmente en 
las viviendas grandes que riegan sus jardines. Uni.18, Ref.1-Cd, Exc.1-18, Heraldo 5, Metro 
12 
 
REPONDRÁN EN FEBRERO SISTEMA ANTICORRUPCIÓN. En poco tiempo, posiblemente 
el próximo mes, será restablecida la legislación del Sistema Local Anticorrupción, expuso la 
Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. "En unas semanas, ya que inicie la nueva 
Legislatura, el 1 de febrero, se va a ajustar todo, de tal manera que son unas semanas nada 
más de un proceso en donde no estamos tampoco en la indefinición jurídica, ni mucho 
menos, para poder ajustar todo el andamiaje jurídico", subrayó Sheinbaum. El combate a la 
corrupción, precisó, no depende sólo de una ley. "No afecta porque el combate a la 
corrupción, a la erradicación de la corrupción, la estamos haciendo desde el primer día de 
Gobierno", apuntó la Mandataria.  Ref.3-Cd 
 
SHEINBAUM SE COMPROMETE A BAJAR ROBO EN UN AÑO. La jefa de gobierno, 
Claudia Sheinbaum Pardo, se comprometió a bajar año con año los Índices delictivos, 
principalmente el robo con violencia y en transporte público; además aseguró que trabaja en 
el fortalecimiento de una estrategia contra la violencia hacia las mujeres, así como en la 
familiar. “Estamos muy ocupados con el delito de robo con violencia, particularmente en el 
transporte público (...) ya se resolvió el problema de la colocación de GPS y cámaras en 
autobuses y microbuses”, expresó. Uni.21 
 
TRES MERCADOS DE LA CUAUHTEMOC ACUSAN EXTORSIÓN.  Los comerciantes de 
mercados del Centro Histórico en la Ciudad de México son las principales víctimas de 
extorsiones, sobre todo los de La Lagunilla, Granaditas y Mixcalco, comentó el alcalde de 
Cuauhtémoc, Néstor Núñez. “Esta problemática de extorsiones en mercados públicos está 
fundamentalmente aquí en la Cuauhtémoc, en la zona del Centro Histórico y en la del norte 
de la alcaldía. Nosotros tenemos reportes de esta problemática de extorsión en La Lagunilla, 
en Granaditas y Mixcalco”, detalló el edil.  



Dijo que una de las líneas de investigación de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina 
sobre el incendio del Mercado Abelardo Rodríguez, que está en el Centro, es la extorsión; sin 
embargo, hay que esperar los peritajes. En tanto, la jefa de Gobierno de la Ciudad, 
Claudia Sheinbaum Pardo, expuso que los mercados donde los comerciantes han 
denunciado ser víctimas de extorsión están principalmente en la zona Centro en la alcaldía 
Cuauhtémoc y una parte de Venustiano Carranza, por lo que ya trabajan para combatir este 
problema. Uni.18 
 
SÍ, ESCUELAS SEGURAS CON PLAN INTEGRAL: SHEINBAUM. La Jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum, confirmó que se llevará a cabo un mecanismo integral de seguridad en 
las escuelas tanto públicas como privadas, para lo cual ya se ejecutan las pruebas piloto, con 
la participación de padres de familia y con la observancia de la Secretaría de Educación 
pública, a la vez que aclaró que no se trata haya policías en el interior de los centros 
educativos.  Pre.4, Ref.4-Cd, Metro 14 
 
PONER A ANDAR DE NUEVO AL ORGANISMO DEMORARÍA UN AÑO. La puesta en 
marcha del Sistema Anticorrupción local tenía un retraso de dos años y medio, reponer los 
procesos para su integración –luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
invalidó la ley en la materia– podría demorar su funcionamiento un año más, advirtió Karime 
Yolanda Athié, quien preside el Comité de Participación Ciudadana de ese organismo, en 
tanto no reciba la notificación oficial de que su nombramiento es inválido. Explicó que desde 
que el comité empezó sus funciones el 25 de septiembre pasado se instaló al mes siguiente 
el Comité Coordinador en un acto con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, con lo que 
el Sistema Anticorrupción comenzó a operar; se elaboró su normatividad interna y estaba por 
iniciar el proceso para designar al titular de la Contraloría Interna del Congreso de la Ciudad 
de México, que es aprobado por el pleno del Legislativo a partir de una terna que presenta el 
CPC.  Jor.27 
 
PELEAN MIGRANTES DERECHOS EN MÉXICO. Ante la desaparición de espacios 
legislativos en México, el movimiento Fuerza Migrante”grupo que reúne organizaciones, con 
sede en Nueva York” presentó un juicio de protección de derechos político-electorales en la 
Ciudad de México. Esto luego de que el Congreso capitalino modificó, el 9 de enero, el 
Código de Instituciones y Procedimientos Legales para desaparecer la figura de diputado 
migrante. La impugnación fue promovida por Carlos Arango, líder de la Alianza por los 
Derechos de los Inmigrantes en Chicago; Elio Villaseñor, director de Iniciativa Ciudadana; 
Daniel Tacher, coordinador de Observatorio Binacional; David Herrera, director de México de 
mis Amores; Sandy Choreno, de Efecto Violeta, y Diana Reyes, de la Alianza por los 
Derechos de los Inmigrantes, todos ellos con residencia en Estados Unidos y oriundos de la 
Ciudad de México, aparte integrantes del movimiento Fuerza Migrante, que encabeza el 
poblano Jaime Lucero. A decir de la comunidad migrante, la derogación de la figura de 
diputado migrante se llevó a cabo sin una consulta seria con los afectados, y sienta un mal 
precedente para el Congreso capitalino, para la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y 
para la relación de ambos con los ciudadanos de la capital, donde quiera que se encuentren, 
Un.3-A 
 
 
 
 



CAPITALINOS DESILUSIONADOS CON GOBIERNOS DE MORENA: PAN LOCAL. A un 
año de la gestión y pese haber llegado con un alto bono electoral, los ciudadanos dan las 
más bajas calificaciones a los gobiernos de Morena en las alcaldías de la Ciudad de México 
por sus pobres resultados en materia de seguridad, declaró el dirigente del PAN capitalino, 
Andrés Atayde Rubiolo. Destacó que no solo son las y los alcaldes morenistas quienes no 
entregan buenas cuentas, pues la propia Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ha sido 
incapaz de contener la ola violenta a pesar de la entrada de la Guardia Nacional por lo que 
urgió a la brevedad dar un informe de la falta de resultados que ha tenido la presencia de los 
cuerpos militares en la capital. Pre.3 
 
 

GOBIENO Y SEGURIDAD 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
CIERRAN POR CAMPAMENTO 2 NEGOCIOS EN LA JUÁREZ. 2 negocios en la Juárez 
Dos negocios ubicados en la Calle Milán, en la Colonia Juárez de la Alcaldía Cuauhtémoc, 
cerrarán debido a que el campamento ubicado en la calle Roma les ha generado pérdidas. 
"Este mes ya vamos a desaparecer porque ya no tenemos clientes. Cortó el flujo de la gente. 
En la tarde noche, que ya está medio oscuro, ya la gente no pasa. Nos vamos, ya 
soportamos dos años, pero ya no aguantamos, cada vez es menos y menos", dijo Manuel, 
titular de la cafetería Rompeolas.  Ref.3-Cd 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
BLOQUEAN 20 HORAS VÍA EN ALVARO OBREGÓN. Habitantes de la colonia Puente 
Colorado, en la alcaldía Álvaro Obregón, acordaron con autoridades de la demarcación 
retirar el bloqueo que mantuvieron por más de 20 horas en el cruce de Calzada de Las 
Águilas y avenida Jacarandas, ante la demanda de que se les garanticen mejores 
condiciones de seguridad.  Mil.19-Cd 
 
BLOQUO DE 18 HORAS EN LAS AGUILAS PARA EXIGIR MAYOR SEGURIDAD. Luego 
de la agresión a un par de mujeres, que tras ser asaltadas “las golpearon y picaron”, 
habitantes de diferentes colonias de la alcaldía Álvaro Obregón decidieron bloquear, desde la 
tarde del pasado jueves, la avenida Las Águilas en su cruce con Jacarandas, en el barrio 
San Clemente, para exigir seguridad.  Con costales de arena y botes de cemento impidieron 
el paso a los vehículos y exhibieron carteles en los que advertían: “Rata que sea detenida, 
rata que será linchada”. Los habitantes de las colonias Puente Colorado, Lomas de 
Guadalupe, Ocotillo, San Clemente y otras aseguraron que ante la falta de vigilancia se ha 
desatado una ola de inseguridad y la autoridad ha sido omisa, pese a las denuncias 
presentadas y solicitudes de apoyo a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).  Jor.28, 
Metro 6 
 
 
 
 
 



POLICIA CAPITALINA DESAPARECIDA. Ángela Rosas Chávez, de 23 años, policía de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana de CDMX, se encuentra desaparecida desde el 13 de 
enero, la oficial, quien se dirigía al sector Aragón, salió de su domicilio en la Campestre  
Guadalupana, en Nezahualcóyotl. Tiene cuatro años como policía y su familia también se ha 
dedicado a esta labor. “Salió de la casa, pero no llegó a trabajar…su teléfono manda a buzón 
y no ha abierto ninguna red social, no WhatsApp”, dijo su papá. Mil.11, Metro 7 
 
BALACERA EN BAR DE BJ, POR NARCOMENUDEO.  Una riña por venta de drogas fue lo 
que originó una balacera en el interior del bar La Chilanguita, en la alcaldía Benito Juárez, en 
donde resultó herida una persona y cuatro más fueron detenidos con diferentes dosis. 
Fuentes refirieron que la persona lesionada por arma de fuego acaparaba a la clientela en el 
interior del establecimiento, lo que motivó que discutiera con el grupo de narcomenudistas. 
De acuerdo con reportes policiales, los elementos del sector de la Nápoles fueron alertados 
por disparos de arma de fuego en el bar, por lo que al arribar a llegar observaron cómo la 
gente salía de las instalaciones. Uni.21, Exc.18, Pre.18 
 
LA LIBRÓ MUJER AL CHOCAR EN SU MOTO. Una lesión en el tobillo fue el saldo que tuvo 
una motociclista tras  verse involucrada en un accidente  vial, en el cruce de Doctor Río de la 
Loza y Doctor Jiménez. Comerciantes de la periferia tuvieron dos versiones de los hechos; 
que la lesionada y otro motociclista colisionaron a baja velocidad y que en consecuencia la 
fémina cayó sobre uno de sus costados. Se espera que en las próximas horas, elementos de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, se entrevisten con la 
afectada a fin obtener  información sobre el otro automovilista involucrado.  Pre.18 
 
ULTIMADO POR NO ENTREGAR EL AUTO. Un hombre pierde la vida con impactos de 
arma de fuego y su amigo resulta lesionado al oponerse a entregar el auto en el que viajaban 
sobre calles de la colonia La Conchita Zapotitlán, Alcaldía de Tláhuac.  Pre.12 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
JUEZ CANCELA ORDEN DE CAPTURA CONTRA COLLINS. El ex secretario de Seguridad 
Pública y ex titular del Instituto de Vivienda, Raymundo Collins, logró que un juez de Control 
del Tribunal Superior de Justicia decretara la extinción de la acción penal en su contra. En 
audiencia, el Juez de Control  concedió esta determinación luego de que la defensa del ex 
jefe de la policía  capitalina lo solicitara; esto, bajo las mismas circunstancias que Fernando 
Javier Linares, ex director jurídico del Invi.  Uni.21 
 
RAYMUNDO COLLINS NO PODRÁ SER DETENIDO; EL DELITO PRESCRIBIÓ.  El ex 
secretario de Seguridad Pública capitalina, Raymundo Collins, no podrá ser detenido por la 
supuesta corrupción como titular del Instituto de Vivienda (Invi) en 2013, de la que le acusó el 
gobierno de la Ciudad de México, ya que el delito que se le imputa prescribió. Así lo 
determinó un juez de control que declaró la extinción de la acción penal respecto al delito de 
uso ilegal de atribuciones y facultades. Esta decisión deja sin efectos la orden de 
aprehensión en contra de quien fuera funcionario en el gobierno de Miguel Ángel Mancera, 
así como la ficha roja de búsqueda en 194 países solicitada a Interpol. Mil 1-19, Jor 26, 
Ref.1, Cro.13,Exc.16, Sol 21, heraldo 7, Pre.8 
 



EVALÚAN ACTUACIÓN TRAS EL CASO DE ABRIL. El Consejo de la Judicatura inició un 
proceso para solicitar opiniones y ratificar a ocho magistrados por otros seis años en el 
cargo, entre quienes se encuentra Héctor Jiménez López, cuyo actuar en el caso de Abril 
Pérez Sagaón fue cuestionado. Con este proceso, los magistrados podrían ser ratificados por 
el Congreso de la CDMX o retirados del puesto por su desempeño.  Ref.2-Cd 
 
INDAGAN MUERTE DE ACTORES EN FILMACIÓN. La Fiscalía General de Justicia de la 
CDMX inició una investigación por homicidio y lesiones culposas por la muerte de dos 
actores de Televisa, quienes cayeron de unos 5 metros de altura durante una grabación. 
Jorge Navarro Sánchez y Luis Gerardo Rivera Castañeda ensayaban una escena de la serie 
"Sin Miedo a la Verdad" la noche del jueves, en un inmueble de la Colonia Agrícola Oriental, 
Alcaldía Iztacalco, cuando se registró el accidente.  Ref.1, Metro 1-20 
 
BUSCAN QUE LOS DELITOS SEXUALES NO PRESCRIBAN. Con el fin de garantizar 
justicia para las víctimas, la diputada Teresa Ramos Arriola, del Partido Verde, hizo un 
llamado para que no prescriban los delitos sexuales en la Capital. La legisladora anunció que 
presentará la próxima semana una iniciativa que contempla reformas al Código Penal para 
que quien haya sufrido algún tipo de abuso sexual obtenga justicia sin importar el tiempo 
transcurrido. Ref.4-Cd 
 
SÍ HAY EXTORSIÓN EN LA CUAUHTÉMOC.E n por lo menos tres mercados de la zona 
norte del Centro Histórico hay reportes de locatarios que son extorsionados por grupos 
delictivos, confirmó el alcalde de Cuauhtémoc, Néstor Núñez López.  Tras participar en la 
inauguración del Trolebici en Eje Central, el funcionario refirió que se trata de los mercados 
Lagunilla Ropa, Granaditas y Mixcalco, todos ellos en la colindancia entre en barrio de Tepito 
y el Centro Histórico.  Sol 24, Pre.5 
 
DESCARTAN QUE CRIMEN ORGANIZADO ESTÉ DETRÁS DE INCENDIO EN LA 
MECHE. El alcalde de Venustiano Carranza, Julio César Moreno Rivera, descartó que haya 
presencia del crimen organizado detrás de los incendios que ha afectado a dos mercados 
ubicados en esa demarcación, y que ha movilizado no sólo a autoridades de esa alcaldía, 
sino también a personal del gobierno capitalino quienes “como nunca” han brindado apoyo 
en beneficio de cientos de locatarios que se han visto afectados.  Pre.5 
 
NUEVA OLEADA SE SECUESTROS DE PERROS EN LA CDMX. En las últimas semanas, 
el secuestro de perros  ha crecido en colonias de la Ciudad de México, tal es el caso de la 
Roma, Juárez y Narvarte, Anzures y Clavería. Reportes de la procuraduría capitalina indican 
que hay un modus operandi común en las alcaldías Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo, Benito 
Juárez, Tlalpan, Coyoacán e Iztapalapa, y que las razas de perros en más riesgo son 
labrador, pomeriano, husky siberiano y schnauzer. Según la ahora Fiscalía General de la 
Ciudad de México (antes PGJ) fueron 58 carpetas de investigación las que se abrieron por 
robo de animales en los últimos meses. Dicha conducta es efectivamente delictiva, pero está 
catalogada como delito de bajo impacto.  Cro.11 
 
 
 
 
 



PLANTEAN PROPUESTAS SOBRE LEY DE PROTECCIÓN ANIMAL EN CDMX. La 
Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) informó que el maltrato animal 
fue el rubro más denunciado durante 2019, con un total de mil 873 casos, de ahí la 
importancia de construir un marco legal sólido para hacer efectiva la protección a esos seres. 
Durante la mesa de trabajo "Rumbo a la armonización de la Ley de Protección a los Animales 
en la Ciudad de México", la subprocuradora Ambiental, de Protección y Bienestar a los 
Animales, Edda Fernández Luiselli, agregó que 99 por ciento de las personas que cometen 
delitos graves tienen antecedentes de maltrato animal, por lo que representa "un problema 
social y comunitario".   Cro.11 
 
COLUMNAS 
 
EL CABALLITO. Gana Collins primer round. Nos dicen que el equipo de defensa de 
Raymundo Collins, extitular del Instituto de Vivienda de la Ciudad de México, ganó un primer 
round ante la investigación que abrió la Fiscalía General de Justicia capitalina en su contra, 
por presuntas anomalías en la construcción de un proyecto de vivienda en la Alcaldía de 
Álvaro Obregón. El Motivo? El Juez de Control del Tribunal Superior de Justicia local 
determinará que el delito de uso ilegal de atribuciones y facultades prescribió, de esta forma 
queda sin efectos la orden de aprehensión girada contra el también extitular de la Secretaría 
de Seguridad Pública. Lo que nos dicen desde el Gobierno capitalino es que la indagatoria 
continúa y hay más expedientes pendientes, pero el primer round fue para de don 
Raymundo. ¿Qué seguirá en esta pelea? Uni.19 
 
ROZONES. Fiscalía insiste con Collins. Después de que el Tribunal Superior de Justicia 
determinó la extinción de la acción penal contra Raymundo Collins, la Fiscalía General de 
Justicia de la CDMX que encabeza Ernestina Godoy, refirió que si bien respeta la 
determinación, no comparte el criterio del juez de Control. Razón 2-A 
 

 
DESARROLLO SUSTENTABLE 

 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
ACHACAN A OPERADORES RETRASOS EN TREL LIGERO. Conductores del Sindicato 
de Trabajadores del Sistema de Transportes Eléctricos se rehusaron ayer a circular a mayor 
velocidad sobre las vías renovadas del Tren Ligero, reabierto el jueves, expuso el director del 
organismo, Guillermo Calderón. "Algunos operadores no se sintieron seguros de ingresar en 
el nuevo patrón de manejo al nuevo corredor. Entonces, tuvimos que dialogar con ellos 
desde las 5:00 hasta las 6:30 de la mañana. "Coincidimos en que habrá unos días de 
aprendizaje para incrementar paulatinamente la velocidad", indicó.  Ref.2-Cd, Uni.143, 
Jor.26, Mil.18, Grafico 12 
 
 
 
 
 
 



TREN LIGERO, DÍA 2: OPERADORES DUDAN. EL Tren Ligero inició su segundo día de 
operaciones con un retraso en los trenes. Mientras que usuarios como Erika Miranda 
acusaban que el servicio no inició a las 5:00 horas como estaba anunciado sino9 que 
permitieron el ingreso a las 6:00 “y el primer tren arribó a las 6:40”, los operadores libraban 
una batalla para acostumbrarse al nuevo corredor.  “Algunos operadores que no se sentían 
seguros de ingresar en el nuevo patrón de manejo al nuevo Corredor, estuvimos dialogando 
con ellos desde las 5:00 hasta las 6:30 de la mañana y coincidimos en que daremos unos 
días de aprendizaje para ir incrementando paulatinamente la velocidad”, comentó Guillermo 
Calderón, director general del Servicio de Transportes Eléctricos. En un recorrido realizado 
por este diario  se constató que el servicio de RTP en el paradero norte dejó de trasladar 
gente en cuanto el Tren Ligero retomó su marcha.  Exc.19 
 
SOBRECARGA, CAUSA DE  ATRASOS EN TREN LIGERO. Los retrasos en la operación 
completa del Tren ligero, después de la reapertura del tramo Tasqueña-Estadio Azteca el 
pasado 16 de enero, se debió a una sobrecarga en la línea de energía eléctrica, sobre la 
cataneria, lo que provocó la falla en la tarjeta de control en uno de los trenes, informó 
Guillermo Calderón , titular del servicio de Transportes eléctricos. Razón 18, Metro 12 
 
VECINOS DE GAM RECHAZAN LA CONSTRUCCIÓN DEL CABLEBÚS. Habitantes de la 
colonia La Purísima Ticomán y del pueblo de Cuautepec, en la alcaldía Gustavo A Madero, 
detuvieron las obras del Cablebús e iniciaron una jornada de resistencia civil pacífica contra 
la construcción, ya que quieren evitar que se coloque una columna que sostendrá a ese 
medio de transporte en sus colonias. Durante la madrugada de ayer los colonos vieron llegar 
maquinaria pesada que se instaló sobre la calle Plan de Ayutla esquina Escuadrón 201, por 
lo que salieron de sus hogares para saber lo que ocurría y les informaron que empezarían los 
trabajos para la instalación de la infraestructura.  Jor.28 
 
ELEVAN EL SERVICIO. La CDMX convocó a la construcción del Trolebús Elevado. La obra 
será sobre Ermita Iztapalapa, de Santa Martha a Constitución 1917. El concurso 909005993- 
DGOTL-002-20 indica que el próximo jueves 23 se llevará a cabo la visita al sitio. El 
miércoles 29 se realizará una junta de aclaraciones, y el 17 de febrero será el fallo. La 
licitación busca una constructora que desarrolle la estructura de 8 kilómetros. Otro concurso 
fue emitido para que otra empresa supervise el avance de las obras. El Trolebús Elevado 
será con unidades articuladas.  Ref.1-Cd 
 
DETIENEN OBRAS DE LA LÍNEA 2 DE CABLEBUS. Un grupo de personas de la colonia 
Purísima, en Ticomán, Iztapalapa,  detuvieron la construcción en Escuadrón 201 y Plan de 
Ayala, señalando que temen que sus casas puedan resultar dañadas. Los vecinos 
argumentan que las autoridades nunca se reunieron con ellos para informales del proyecto. 
Exc.18 
 
APLICAN OPERATIVO TAXI SEGURO EN POLANCO. Con el objetivo de evitar delitos 
contra usuarios de transporte público, la Alcaldía Miguel Hidalgo, junto con la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana y el Instituto de Verificación Administrativa (Invea), inició ayer en 
Polanco el operativo Taxi Seguro. En el evento participaron 60 agentes y ocho unidades de 
seguridad ciudadana de la Alcaldía, 30 elementos de Invea, así como siete integrantes y 
cuatro unidades de Policía de Investigación. Ref.1-Cd 
 



EXIGEN MÁS TROLEBICIS. Otros Trolebicis deben ser creados en más ejes viales, 
demandó el colectivo Bicitekas y organizaciones civiles que pidieron desde hace cinco años 
este tipo de ruta compartida. "Las ciclovías deben llegar a la periferia de la Ciudad y tienen 
que funcionar más Trolebicis", indicó Areli Carreón, representante de Bicitekas. El Secretario 
de Movilidad, Andrés Lajous, comentó que desde 2015 las organizaciones pidieron este carril 
compartido.  Ref.2-Cd 
 
SOLICITAN ATENCIÓN PARA LOS CETRAMS. Lo perciben los usuarios y lo confirman las 
cifras de presupuesto, los Centros de Transferencia Modal (Cetram) no han recibido 
suficiente atención de la actual Administración capitalina. Durante el 2019, estas conexiones 
de transporte público recibieron una inversión de apenas 5 millones de pesos del Gobierno 
de la Ciudad de México. REFORMA comprobó el abandono que tienen estos espacios que 
en 2017 recibirían atención privatizada en un proyecto que la nueva Administración capitalina 
echó para atrás.  Ref.3-Cd 
 
EL METRO PARTICIPARÁ EN EL MACROSIMULACRO. El Metro de la Ciudad de México 
cuanta con un protocolo de actuación en caso de sismo, en el que intervienen todas las 
áreas y trabajan de forma “estratégica, coordinada y ordenada, con el objetivo de 
salvaguardar la integridad física de usuarios y trabajadores.  Sol 22, ref.1-Cd, Pre.7 
 
PARA NO PERDERSE. Cuauhtémoc. Tras la instalación de la señalética de apoyo en el 
ingreso a las líneas 3 y 7 del Metrobús, así como a la estación del Metro Hidalgo, ésta ya se 
muestra maltratada. Ref.1-Cd 
 
EL CORREO ILUSTRADO. Metrobús no, Trolebús sí. Jor.2 
 
 

SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE 
 
EXIGIRÁN MENOS CONTAMINANTES. Autoridades ambientales federales y locales 
preparan la actualización de la Norma Ambiental NOM-042-SEMARNAT-2003, y la creación 
de otra nueva con mayor exigencia, para regular las emisiones contaminantes. Sergio 
Hernández, director de Calidad del Aire de la Secretaría de Medio Ambiente de la Ciudad de 
México (Sedema), informó que las normas buscan terminar con el rezago normativo de hasta 
15 años que tiene México comparado con Estados Unidos y Europa, situación que ha 
permitido que en nuestro país se comercialicen automóviles y motocicletas que, a pesar de 
que son nuevos, no cuenten con estrictos controles de contaminantes. A partir del presente 
semestre en la Ciudad de México no todos los autos nuevos obtendrán el holograma Doble 
Cero, sólo las submarcas avaladas por las autoridades ambientales, cuyo listado se puede 
consultar en la página oficial.Exc.18 
 
COMIENZAN BATALLA LEGAL VS. PROHIBICIÓN DE BOLSAS. Grupo Exiplastic, Marcas 
Nestlé, Teknobags y Guillermo Blancas Jiménez han reclamado amparos en contra de las 
reformas a la Ley de Residuos Sólidos, que restringen la distribución de bolsas de plástico. 
De cuatro solicitudes de amparo ante jueces federales, registrados por el Poder Judicial, dos 
han sido rechazadas y dos más están en proceso, sin que se les haya concedido alguna 
suspensión provisional hasta ayer. Los empresarios reclaman la validez de la reforma al 
Artículo 25 de la Ley de Residuos Sólidos. Ref.1-Cd 
 



COLUMNA 
 
SACAPUNTAS. Inician los operativos. Se acabó el periodo de gracia para las bolsas de 
plástico. El próximo lunes, la Secretaría del Medio Ambiente de la CDMX, encabezada por 
Martha Robles, inicia operativos en establecimientos para verificar que ni uno de esos 
artículos se entregue a consumidores. Heraldo 2 
 
 

ADMINISTRACION Y FINANZAS 
 

SECRETARIA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
CONFORMAN DIRIGENCIA PROVISIONAL DE SUTGCDMX.  El Sindicato Único de 
Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México (SUTGCDMX) conformó el directorio que 
integra la dirigencia provisional de acuerdo con la paridad de género, pues contempló a 10 
mujeres e igual número de hombres, informó el presidente de la Federación de Sindicatos de 
Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), Joel Ayala Almeida. El organismo suma a 14 
trabajadores de base de distintas áreas de la estructura administrativa del Gobierno de la 
Ciudad de México y a seis representantes de la FSTSE. En conferencia de prensa, dijo que 
la elección de esta dirigencia provisional contempló un trabajo conjunto e incluyente y que ya 
hay condiciones para presentar los nombres de la dirigencia provisional ante las autoridades 
del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje. Ayala Almeida explicó que se trabajará en las 
reformas a los estatutos del SUTGCDMX para plasmar las consideraciones de la reforma 
laboral, en vigor desde el 1 de mayo de 2019. Uni.17, Jor.23, Cro.12, Exc.18 
 
 

ALCALDIAS 
 
VA LA ALCALDIA AZCAPOTZALCO POR RECUPERACIÓN DE CONDOMINIOS. Con una 
inversión de 16 millones de pesos, la alcaldía de Azcapotzalco, en colaboración con la 
Procuraduría Social, diseñó tres programas de recuperación y mejoramiento de Unidades 
Habitacionales en beneficio de miles de familias de la demarcación.   Pre.8 
 
CAMINAN A SUS ANCHAS. CUAUHTÉMOC. La banqueta de Eje Central, de Madero a 5 de 
Febrero, ya no mide unos cuantos centímetros que los peatones debían compartir con 
postes. Ahora, la acera tiene hasta 4 metros de ancho, pues fue retirado el murete del edificio 
del Banco de México.  Ref.1-Cd 
 
ACUSAN DE ABANDONO DE OBRAS EN NARVARTE.  Vecinos de la Colonia Narvarte 
Oriente denunciaron que las obras de reencarpetamiento que realiza la Alcaldía Benito 
Juárez en la Avenida Diagonal de San Antonio están abandonadas desde hace meses. 
Ref.3-Cd 
 
 
 
 
 
 



INSTITUTOS 
 
OFRECERÁ INJUVE AUXILIO PSICOLÓGICO DURANTE SIMULACRO. La atención a la 
salud mental estará contemplada en el macrosimulacro que se llevará a cabo el lunes. Ésta 
será la primera vez en que se incluirán estos servicios los cuales, en caso de sismo, estarán 
activos y a disposición de la población. "Una persona puede entrar en un proceso de crisis de 
ansiedad y estrés en ese momento", subrayó Ernesto Romero Ramírez, coordinador general 
de los Núcleos Urbanos de Bienestar Emocional (NUBE, antes Hospital de la Emociones) del 
Instituto de la Juventud.  Ref.1-Cd, Metro 13 
 
INVITA IECM A UTILIZAR EL VOTO ELECTRONICO. El consejero del Instituto Electoral de 
la Ciudad de México, Yuri Beltrán, derivado a la suspicacia generada por la implementación 
del voto electrónico en dos alcaldías de la capital del país, sostuvo que una manera de 
entender mejor este mecanismo de voto es utilizándolo, con lo que se despejará cualquier 
duda. Pre.7 
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